

Declaración de la República del Paraguay
Foro Mundial sobre los Refugiados
Ginebra, 18 de diciembre de 2019

Señor Alto Comisionado,

1. Primeramente, la delegación del Paraguay desea agradecer a todo el equipo de la oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) por sus esfuerzos desplegados para la organización de este Primer Foro Mundial de Refugiados.
2. Sin lugar a dudas este foro marca un hito en la historia de la cooperación internacional ya que pone de relieve la voluntad de la comunidad internacional de afrontar de manera holística la difícil y acuciante situación que los refugiados atraviesan en todas las regiones del mundo.
3. En un contexto de profunda crisis en varias regiones del mundo en el cual se constata la compleja y creciente situación de los refugiados. El Paraguay se mantiene firme junto al multilateralismo como única vía de solución para aliviar la presión de las comunidades locales.
4. Por tal motivo como país que acoge refugiados, expreamos nuestro compromiso para defender y proteger la institución del refugio en el marco de la Convención sobre el Estatuto de los Refugiados de 1951.

Señor Alto Comisionado,

5. Es por eso que el Paraguay lamenta que la figura del refugio sea objeto de abusos. Deseamos recordar la naturaleza apolítica de toda actividad humanitaria y en especial en la muy sensible labor que realiza la ACNUR.
6. Recientemente, el Paraguay ha visto al ACNUR actuar en pro de la procura de refugio para tres personas prófugas de la justicia paraguaya por la comisión de crímenes comunes. Por lo cual reiteramos nuestro pedido al Alto Comisionado que no permita la utilización distorsionada de la noble figura del refugio, pues esto debilita seriamente a esta institución creada con la loable finalidad de cuidar de la vida y la integridad de personas en situación de vulnerabilidad o necesidad.

Muchas gracias.